

Lunes 28 de abril 2014

El Financiero El TPP entrará en vigor en 2015: Rosenzweig

Dainzú Patiño Para el cierre del primer semestre de este año se prevé que culminen las negociaciones del Acuerdo Estratégico Trans-Pacífico de Asociación Económica (TPP), por lo que para 2015 ya estaría en vigor, anunció Francisco Rosenzweig, subsecretario de Comercio Exterior de la Secretaría de Economía en reunión con el Consejo Directivo de la Asociación Nacional de Importadores y Exportadores de la República Mexicana (ANIERM). De acuerdo con Rosenzweig, se esperaba que las negociaciones culminaran el año pasado, sin embargo los capítulos de acceso a mercados y reglas de origen, han retrasado el acuerdo entre las 12 naciones participantes. El primero, principalmente se relaciona con Estados Unidos y Japón, las dos economías más fuertes del tratado, expuso. "Del 12 al 15 de mayo próximo en Vietnam habrá una reunión en la cual se tendrá un avance fuerte en el tema de acceso a mercados", adelantó. P.C. TPP, acuerdos comerciales Boom de becarios mal pagados en México

Darinka Rodríguez Vistos en ocasiones como una fuerza laboral barata que 'aprende', la generación "millennial" padece el problema de tener que pasar mucho tiempo como becarios con un sueldo muy bajo antes de poder colocarse formalmente en el mercado laboral. De acuerdo con Édgar Suárez, jefe de la oficina de egresados de la Rectoría de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), en el último año, tras la reforma laboral, ha habido un fuerte repunte de solicitudes de las empresas de este tipo de perfiles. "Aunque piden un perfil muy alto, el sueldo sigue siendo bajo", indicó en entrevista con El Financiero. Según un análisis realizado por la oficina de egresados de la UAM, los alumnos antes de egresar solicitan que se les inserte a las empresas por postulación de las universidades, dado que tienen que pasar cierto tiempo bajo la figura de prácticas profesionales antes de poder conseguir un empleo. Si bien la tasa de desempleo, según el INEGI, descendió en el último trimestre de 2013 a 2.4 millones de personas, no todos reciben una buena compensación por su trabajo. P.C. mercado laboral, empleo, becarios, salarios Reforma Caen 1.01% exportaciones en marzo

Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (28 abril 2014).- En marzo, las exportaciones totales de mercancías tuvieron un descenso mensual de 1.01 por ciento, mientras el valor de las compras al exterior aumentó 1.21 por ciento, revela información del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Durante enero las ventas al exterior disminuyeron 3.28 por ciento y en febrero aumentaron 5.14 por ciento, por lo que dos meses no han favorecido al sector exportador mexicano. P.C. INEGI, exportaciones, balanza comercial Faltan trabajadores calificados.- BID

Por Ulises Díaz Cd. de México México (28 abril 2014).- En México el 43 por ciento de las empresas dicen no tener los trabajadores con las cualidades necesarias para incrementar su productividad, dice el Banco Interamericano de Desarrollo (BID). Sin embargo, en algunos sectores donde la sofisticación y la capacitación es demasiado especializada, este número puede elevarse hasta el 80 por ciento, explicó Carmen Pagés, jefe de la Unidad de Mercados Laborales y Seguridad Social del BID. "Sin esa fuerza laboral será muy difícil lograr ese crecimiento que se requiere, tanto del ámbito financiero como el social al cual el País está aspirando", explicó Pagés durante el seminario Transformación: habilidades para la productividad. "La baja calificación de los trabajadores es tanto un reto para las empresas porque no pueden ser competitivas y no tienen personal de clase mundial, lo cual las restringe para participar en un mundo extremadamente integrado y además es un freno para las aspiraciones de los propios trabajadores", enfatizó. P.C. BID, empleo, productividad Restringen en China cuentas de bitcoin Por NEGOCIOS / Staff Shanghai China (28 abril 2014).- La plataforma de intercambio de bitcoin, BTC China, dejó de aceptar depósitos de yuanes procedentes del China Merchants Bank, uno de los bancos más grandes de ese país, publicó el diario The Wall Street Journal. Esta decisión, es otra prueba de la restricción que ha puesto el Banco Central chino hacia el cambio de ésta moneda virtual. China Merchants Bank pidió a BTC China que cancelara sus cuentas, de acuerdo con el sitio oficial de la cuenta del banco, Sina Weibo, indicó la publicación. La semana pasada, el banco aseguró en su sitio web, que dejaría de dar servicio a transacciones relacionadas con bitcoin. Esto para "proteger sus intereses públicos, salvaguardar el estatus legal del yuan y para prevenir el lavado de dinero". El Banco Popular Chino emitió una declaración en diciembre prohibiendo a las instituciones financieras de china manejar bitcoins. Desde ese entonces, el Banco Central no ha dado más detalles sobre su postura, pero BTC ha detenido los depósitos del yuan, después de lo que se ha reportado como una orden "por debajo del agua" del Banco Central a los demás bancos de terminar todas las cuentas de cambio de bitcoin. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. China, sistema financiero, bitcoin Retrocede inversión del País en el mundo

Por Ulises Díaz Cd. de México México (28 abril 2014).- Las inversiones mexicanas en el exterior cayeron el año pasado, según la Conferencia de Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (UNCTAD, por sus siglas en inglés). Con ello, México salió del ranking de 20 países que más invierten en el extranjero, en el que en 2012 ocupó el lugar 15, gracias a transacciones hechas por Bimbo y América Móvil. La inversión del País y de toda América Latina cayó en 2013, derivado de una menor actividad económica general, así como por transacciones contables naturales, donde compañías mexicanas trasladaron capital hacia su matriz y en consecuencia se registraron pérdidas. Pero otras economías emergentes están creciendo sus participaciones en el exterior. P.C. UNCTAD, inversión extranjera Sugieren diversificar oferta turística

Por Rosa Castro Cd. de México México (28 abril 2014).- Para que la actividad turística siga dando frutos a México, es necesario diversificar la promoción, según especialistas en el tema. "Después del 2011 sufrimos un descenso en los flujos de turismo hacia todo el País, por lo que debemos enfocarnos en atraer nuevos viajantes a México, con ofertas distintas a los destinos de sol y playa que se han manejado en los últimos años", consideró Laura Charles Ceballos, directora de turismo de la Canaco Ciudad de México. Si bien el turismo de reuniones y el de aventura crecen año con año en México, el de lujo y el orientado a las comunidades con preferencias sexuales alternas representan un área de oportunidad para los operadores turísticos. De acuerdo a datos de la Organización Mundial de Turismo (OMT) y del International Luxury Travel Market, el turismo de lujo tiene un gasto per cápita en el mundo de mil 500 dólares diarios en

promedio, 15 veces mayor que el promedio. Este segmento, que representa alrededor del 10 por ciento del flujo turístico en México, registra un crecimiento anual del 30 por ciento, según la OMT. P.C. turismo Dejaría Tianguis Turístico 11 mdd

Por Notimex Cd. de México México (27 abril 2014).- El Tianguis Turístico 2014 podría recibir más de 8 mil visitantes especializados de 59 países, que se estima dejen una derrama económica de 150 millones de pesos (poco más de 11 millones de dólares). De acuerdo con información de la Secretaría de Turismo federal, hasta el momento está confirmada la presencia de 59 países, incluyendo Nigeria, Togo, Trinidad y Tobago, Eslovenia, Rumania, Islandia y Vietnam, que vienen por primera vez. Para la edición 39 del Tianguis Turístico, a realizarse en Cancún, Quintana Roo, del 6 al 9 de mayo, ya se tienen registradas 737 empresas compradoras, mientras que los espacios de exposición ya contratados ascienden a 524. La Secretaria de Turismo de Quintana Roo, Laura Fernández Piña, informó en un comunicado que durante la última semana de abril arribarán a Cancún los equipos de montaje y logística de los estados que estarán presentes en el Tianguis. Se trata de más de 2 mil 500 personas que transformarán los casi 30 mil metros cuadrados del Lakam Center en una atractiva muestra de los atractivos turísticos de México. P.C. turismo El Universal Recorta Cepal pronóstico del PIB en México Ivette Saldaña| El Universal El optimismo que se tenía sobre el crecimiento económico en Latinoamérica para 2014, se desvaneció. La volatilidad llevó a la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL) a recortar las estimaciones para México de 3.5% a 3%, mientras que para la región las redujo de 3.2% a menos de 3 %, adelantó la Secretaria Ejecutiva de este organismo, Alicia Bárcena. Dijo que solo se mantendrán los altos ritmos en la actividad productiva de Perú, Colombia y Panamá, éste último por las inversiones que realiza en infraestructura. En entrevista con EL UNIVERSAL la mexicana recomendó que México y los países de América Latina deben replantear su modelo económico basado en exportaciones y, aunque cada país tendrá que definir cuál será, es importante que incluyan el componente de inversión, en infraestructura, educación, salud y todo aquello que genere beneficios a mediano y largo plazos. P.C. Cepal, crecimiento económico, pronósticos Alertan efectos de Reforma Fiscal Redacción| El Universal La Reforma Fiscal aprobada el año pasado ha debilitado a la economía mexicana, ante lo cual es momento de discutir posibles modificaciones al sistema tributario, consideró el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). En su reporte semanal, el organismo afirmó que se ha reducido la posibilidad de lograr la meta oficial de crecimiento económico de 3.9% estimada por la Secretaria de Hacienda para este año y que, en algún momento, las autoridades tendrán que corregirla a la baja. “No hay duda que este es un buen momento para llevar a la mesa de discusión posibles adecuaciones a la política fiscal”, argumentó el CEESP. En su opinión, esto se logrará no a través del gasto público en consumo, sino que es necesario canalizar una mayor proporción a inversión, que es la que más empleo genera, fortaleciendo con ello la capacidad adquisitiva de las familias, y es la mejor vía para reducir la pobreza. Precisó que durante febrero pasado, el Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE) registró un incremento anual de 1.74%, como lo informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) al cierre de la semana pasada. P.C. CEESP, reforma fiscal Sube el riesgo país de México Redacción| El Universal El riesgo país de México cerró la semana pasada con una ligera alza, al ubicarse el viernes en 155 puntos base: siete unidades por arriba del nivel observado en el periodo previo. La Secretaria de Hacienda y Crédito Público (SHCP) informó que al 25 de abril, el riesgo país de México, medido a través del Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de J.P. Morgan, se ubicó en un nivel similar al reportado al cierre de 2013. Apuntó que durante la semana pasada el riesgo país de Argentina y Brasil se elevó 13 y 10 puntos base, respectivamente. El riesgo país es la diferencia entre el rendimiento de la deuda pública de un país emergente respecto del que ofrece la deuda pública de EU, considerada “libre” de riesgos. (Con información de Notimex) P.C. riesgo país ¿Y si no llegan los beneficios de Estados Unidos? José Luis de la Cruz Gallegos| El Universal De acuerdo al análisis del Fondo Monetario Internacional, para este 2014 se espera que la economía mexicana repunte gracias a la recuperación de los Estados Unidos y a otros factores internos. La expectativa de este organismo internacional, así como de algunos analistas, se basa en la influencia probada que tiene la economía norteamericana sobre la de México. Entre otros vínculos, dicha interacción existe a través de las exportaciones que las empresas mexicanas realizan hacia el mercado de Estados Unidos, las cuales tienen un fuerte componente industrial: durante el primer bimestre del año el 81% de las ventas al exterior fueron de manufacturas, el resto correspondieron a petróleo y otros productos primarios (agricultura tuvo una participación de 3.9%). Si bien en los primeros meses del año las exportaciones se han incrementado, ello no necesariamente continuará ocurriendo con el mismo vigor y el problema es la postura proteccionista de Estados Unidos. En las últimas semanas se han colocado barreras comerciales a productos industriales y agropecuarios mexicanos, lo cual incidirá en el crecimiento económico del país. P.C. crecimiento económico El Economista México reduce riesgos por vulnerabilidad: FMI Yolanda Morales / El Economista Los flujos de capital que han ingresado a México con las políticas expansivas de los bancos centrales externos son un factor de exposición, pero las autoridades han trabajado bien para limitar la vulnerabilidad, coinciden directivos del Fondo Monetario Internacional (FMI). Para José Viñals, director de asuntos monetarios y financieros del FMI, “los países que han sido receptores de mayores flujos de capitales externos han recibido una mayor dosis de confianza de la comunidad inversora y son los países más expuestos a salidas de capitales internacionales”. P.C. FMI, finanzas públicas Peso se aprecia 0.15% frente al dólar Reuters El peso se fortalecía el lunes de cara a una semana cargada de datos económicos clave en Estados Unidos y de la reunión de política monetaria de la Reserva Federal, que apuntarían a una continua recuperación del principal destino de las exportaciones locales. La moneda local cotizaba en 13.1155 pesos por dólar, con un avance del 0.15% o 1.95 centavos, frente a los 13.135 pesos del precio referencial de Reuters del viernes. frm P.C. tipo de cambio CCE pide acelerar aprobación de leyes secundarias Lilia González / El Economista El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) advirtió al Congreso de la Unión que entre más se extienda la aprobación de las leyes secundarias de las reformas estructurales, aumentará la incertidumbre y el retraso de las inversiones, justo en cuando se pasa por un entorno de debilidad económica interna. Gerardo Gutiérrez Candiani, presidente del organismo privado convocó a evitar que se presenten recaídas al inmovilismo político, el cual se prolongó por

tantos años en el contexto de la transición democrática, “hoy se necesita una democracia que movilice a la nación, y no que la frene”. P.C. leyes secundarias Turistas mexicanos gastan más en el país que extranjeros Notimex El consumo turístico total en 2012 en el país fue de dos millones 110,038 de pesos, de los cuales 93.4% correspondió al consumo interior (realizado por visitantes nacionales y extranjeros), en tanto que 6.6% al egresivo (de mexicanos que viajan a otros países), informó el INEGI. El organismo detalló que de acuerdo con la Cuenta Satélite del Turismo en México para 2012 el consumo correspondiente al turismo de residentes en México representó 90% del consumo interior, mientras que el gasto que realizaron los visitantes que proceden de otras naciones participó con 10 por ciento. P.C. turismo Balanza comercial de México, con superávit de 1,027 mdd Redacción La información oportuna de comercio exterior de marzo del 2014 muestra para ese mes un superávit de la balanza comercial de 1,027 millones de dólares, comparado con el de 1,753 millones de dólares registrado en igual mes del año pasado, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). “En los primeros tres meses del año en curso la balanza comercial del país fue deficitaria en 1,192 millones de dólares”, detalló el organismo. En el tercer mes del año en curso, el valor de las exportaciones de mercancías fue de 33,314 millones de dólares, cifra que se integró de exportaciones no petroleras por 29,578 millones de dólares y de productos petroleros por 3,736 millones de dólares. P.C. INEGI, balanza comercial Impuestos afectan prestaciones sociales María del Pilar Martínez / El Economista Al cierre de marzo, 84% de las empresas que realizaron revisiones de contrato colectivo de trabajo no registró un incremento en prestaciones, debido al incremento en el costo de la nómina de las empresas, específicamente en la parte de la previsión social, como efecto de la reforma hacendaria, informó Alonso Sotelo, subdirector de la Asociación Mexicana en Dirección de Recursos Humanos (Amedirh). En su informe mensual “Tendencias Salariales 2014”, agregó que al cierre del mes de marzo, las revisiones salariales tuvieron un incremento de 4.26% directo al salario y 1.07% en prestaciones P.C. reforma fiscal, sector industrial Impulsarán al maíz amarillo María del Pilar Martínez / El Economista Debido al gasto de 2,400 millones de dólares anuales que representó la importación de maíz amarillo entre el 2011 y el 2012, se creó la Estrategia de Promoción de Producción de Maíz Amarillo Nacional, cuya meta es reconvertir 1 millón de hectáreas de maíz blanco por amarillo en regiones de riego y buen temporal, en un plazo al 2020, y para este año 2014, reconvertir 150,000 hectáreas. Los objetivos de la Estrategia de Promoción de Producción de Maíz Amarillo Nacional consiste en abastecer con maíz amarillo nacional las cadenas productivas que consumen este grano, para desarrollar proveedores permanentes con Agricultura por Contrato y, como resultado, promover la sustitución de importaciones, favoreciendo al producto nacional de calidad. P.C. maíz, producción La Jornada Aumentó 16.4% déficit de la balanza comercial en primer trimestre de 2014: Inegi Por Juan Antonio Zúñiga M. México, DF. El intercambio comercial de México con el exterior fue deficitario en mil 192.1 millones de dólares en el primer trimestre del año, lo que implicó un aumento anual de 16.4 por ciento respecto al desequilibrio observado en el mismo periodo de 2013, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Sin embargo, las cuentas comerciales del país con el exterior en los primeros tres meses de 2014 mostraron mayor dinamismo que los registrados en el mismo tiempo del año pasado. Según el reporte del Inegi, la exportación total de mercancías, que implicó el ingreso de 90 mil 872.2 millones de dólares, tuvo una elevación anual de 2.9 por ciento, cuando en el mismo periodo de 2013 se redujo en 1.6 por ciento. P.C. INEGI, balanza comercial CEESP: resiente la economía golpe de la reforma fiscal Por Juan Carlos Miranda, Juan Antonio Zúñiga e Israel Rodríguez La expectativa de crecimiento para este año se tendrá que ajustar “seguramente, ya por debajo de 3 por ciento” ante el debilitamiento del consumo y la inversión privada provocados por la reforma fiscal, sostuvo la cúpula empresarial del país. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) indicó que la actividad económica nacional registró un crecimiento anual de 1.35 por ciento en el primer bimestre de 2014, su menor tasa de expansión de los últimos cinco años para un periodo similar, e inferior a la de 1.66 por ciento observada en el mismo periodo de 2013. P.C. reforma fiscal PIB alcanzará 2.4% anual en primer trimestre: especialistas Por Israel Rodríguez México, DF. Analistas financieros estiman que el Producto Interno Bruto (PIB) en el primer trimestre del año podría alcanzar un incremento de entre 2.2 y 2.4 por ciento anual, considerando que en marzo hubo un efecto favorable en las cifras de actividad económica por un mayor número de días laborales que en el mismo mes del año pasado. El dato oficial lo dará a conocer el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) el miércoles próximo, sin embargo los especialistas del Grupo Financiero Banamex, pronostican un crecimiento de 2.4 para el PIB del primer trimestre, superior al del trimestre previo que fue de 0.7 por ciento. P.C. crecimiento económico, pronósticos Con reforma energética, México podrá construir y beneficiarse de más centrales de energías renovables: CFE Por Israel Rodríguez México, DF. Con la Reforma Energética, México podrá construir y tener los beneficios de más centrales de energías renovables, señaló el Director General de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), Enrique Ochoa Reza, durante una visita de supervisión a la Central Geotermoeléctrica Cerro Prieto, localizada en Baja California. El titular de la CFE indicó que la geotérmica Cerro Prieto es la segunda más grande del mundo en su tipo, con una capacidad instalada de 570 megavatios (MV), utilizando la fuerza del vapor para generar energía eléctrica. En este contexto, precisó que la CFE está comprometida para impulsar proyectos de generación eléctrica que sean amigables con el medio ambiente. P.C. sector energético El País La educación infantil, un profundo rezago de América Latina Isabelle Schaefer México 26 ABR 2014 - 18:51 CET17 La inversión en educación es, sin duda, una de las más rentables del mundo. Sin embargo, el gasto público en educación inicial por estudiante latinoamericano es apenas un tercio que en las naciones desarrolladas. En México, el gasto anual en instituciones públicas de educación infantil (desde los 3 años) por estudiante fue de 2.217 dólares en 2010. En Argentina, fue de 2.427 dólares y en Brasil de 2.111 en el mismo año. Por contraste la media de la OCDE fue de 6.275 dólares en 2010, según cálculos de la propia organización. P.C. OCDE, educación infantil, inversión El capital2.0: La desigualdad, al centro del debate Luis Garicano 27 ABR 2014 - 01:01 CET2 En las últimas décadas, ningún libro “serio” de economía ha disfrutado del enorme impacto que está teniendo el reciente libro del economista francés Thomas Piketty Le capital au XXIe siècle. Su publicación en inglés en Estados Unidos ha puesto a un libro denso, de alto contenido teórico y con nada menos que 600 páginas en el número uno de ventas en Amazon, y

ha convertido a su autor en una “estrella de rock”, de acuerdo con The New York Times. Hasta este libro, el economista francés Thomas Piketty era conocido por su investigación sobre la desigualdad salarial realizada con el también economista francés Emanuel Saez. Su trabajo ha mostrado hasta qué punto, en Estados Unidos, los frutos del crecimiento se concentraban en el 1% más rico de la población. P.C. crecimiento económico, desigualdad social